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La nostra visione di Albiate 2024-2029 
Un paese aperto, innovativo e stimolante per i giovani e le famiglie, in cui la bellezza sia 
condivisa da tutti e per tutti, dove ci si senta a casa e ci si sostenga reciprocamente nei bisogni 
di ciascuno. Ci impegniamo ad alimentare il confronto, il dialogo, attraverso spazi dedicati e la 
promozione di iniziative culturali locali e di respiro internazionale. 

Una comunità che cura e di cui ognuno si prenda cura, dove le imprese e le attività 
commerciali decidono di continuare ad operare e investire perché il territorio è attrattivo. 
Crediamo che la crescita di un Comune si misuri nella qualità della vita, nei servizi offerti alle 
persone e non solo in termini economici. 

Un’Albiate in cui gli edifici scolastici, gli impianti sportivi, ricreativi, gli edifici pubblici siano 
il fiore all'occhiello del Paese. È nostra priorità riqualificare il patrimonio esistente, ridurre i 
consumi, promuovere le energie rinnovabili, abbattere le barriere architettoniche, insomma, 
rinnovare Albiate! Vogliamo migliorare la qualità dell’ambiente in cui viviamo, partendo dal 
dare il buon esempio! 

Un’Albiate che promuova le pari opportunità e riconosca nelle differenze una ricchezza 
culturale e civile, valori determinanti per la democrazia.  
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Testa e cuore per un nuovo inizio 
Care e cari cittadini albiatesi, 

un programma elettorale non è semplicemente un elenco di “cose 
da fare”. Per noi scrivere il programma significa condividere la 
visione, la prospettiva di futuro che vorremmo darci come paese 
e illustrare l’Albiate che immaginiamo e che vorremmo realizzare 
insieme a partire dall’analisi dei bisogni e dall’ascolto di questi 
mesi. 

Vogliamo realizzare il sogno di vivere in un luogo dove la comunità 
torni al centro, dove chi è solo non si senta più tale, dove gli ultimi 
trovino l’aiuto di cui necessitano. Abbiamo in mente un paese nel 
quale vive una comunità vera, i cui membri si riconoscano 
nell’esercizio sia di diritti sia di doveri, nel prendersi cura delle 
cose pubbliche come delle proprie. 

Puntiamo a considerare il Comune come punto di riferimento e non solo come erogatore di 
servizi, in un rapporto molto più dinamico, efficiente, più bello e affascinante, di quello 
sinora vissuto da noi cittadini. 

Noi tutti siamo cittadini, portatori di diritti e doveri. Abbiamo il diritto, ma anche il dovere, di 
mettere in campo le nostre energie, le idee e i talenti per costruire tutti insieme il territorio 
nel quale viviamo e vivranno le nuove generazioni. 

Lavoreremo per rendere reale il sogno di un’Albiate più bella, verde, più vivibile, più aperta 
al mondo, più vivace, senza paura di sognare in grande, con l’autorevolezza di prendere 
decisioni che a volte potranno risultare difficili. Dovremo farlo con energia, con passione e 
con il coraggio di ascoltare tutte le voci, anche quelle fuori dal coro nell’interesse della 
collettività. 

Il culto e il rispetto delle istituzioni saranno alla base del nostro agire per prendersi cura dei 
beni comuni con senso di responsabilità e rettitudine.  
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1. Trasparenza, efficienza e gentilezza. I pilastri del nostro agire 
Per i candidati che verranno eletti con il Gruppo Uniti per Albiate verrà siglato il Codice Etico 
europeo. Un impegno che ognuno di noi sottoscrive per garantire un’amministrazione più 
efficace, trasparente, attenta ai bisogni di una comunità. Fondamentale per ricostruire il 
rapporto di fiducia con i cittadini, sono l’accesso all’informazione e il favorire la 
partecipazione alla decisioni che coinvolgono la collettività. 

Puntiamo ad essere una pubblica amministrazione di qualità! 

La trasparenza consente di attivare di stimolare la partecipazione e la collaborazione tra il 
Comune e cittadino, che potrà contribuire attivamente a migliorare la qualità dei servizi 
pubblici. È nostra intenzione redigere il bilancio partecipativo, strumento per promuovere la 
partecipazione dei cittadini alle politiche pubbliche locali, e in particolare, al bilancio 
preventivo dell’ente, cioè alla previsione di spesa e agli investimenti pianificati 
dall’amministrazione. 

Rappresenta uno strumento di ascolto, relazione e comunicazione, perché permette ai 
cittadini di presentare le loro necessità ed esporre le problematiche locali, di valutare le spese 
previste nel bilancio e l’operato dell’ente, di indirizzare le scelte dell’amministrazione sugli 
interventi pubblici da realizzare o i servizi da implementare o migliorare. 

La partecipazione dei cittadini e dei portatori d’interesse alle attività dell’amministrazione 
comunale costituisce un’occasione importante per riqualificare i rapporti tra cittadini e 
istituzioni. In particolare, il tema della co-progettazione è centrale nelle agende di molti 
Comuni, intesa come “una modalità di pianificare, erogare e valutare i servizi con il 
coinvolgimento diretto dei cittadini, degli utenti e della società civile”. 

Un percorso di ampio respiro, a cui puntiamo sin dall’inizio del mandato, per ridare slancio alla 
cittadinanza attiva. A tal fine predisporremo assemblee pubbliche sulle scelte di governo, ci 
impegneremo nella redazione di un giornale comunale con 2 uscite annuali per condividere 
idee, progetti, iniziative. Valuteremo la possibilità di ristabilire la verbalizzazione degli 
interventi in Consiglio Comunale, per garantire la memoria storica e l’accesso agli atti dei 
cittadini. 

Un Comune che guarda al Futuro, investe sul digitale. Semplificazione degli iter burocratici e 
possibilità di attivazione di una APP gratuita “Comune di Albiate” per usufruire di ogni tipo di 
informazione/procedura che permetterà di far risparmiare tempo e risorse sia ai cittadini che 
alla pubblica amministrazione. 

Migliorare l’efficienza nei servizi erogati presuppone un rinnovamento dell’organizzazione 
comunale in termini di allocazione di spazi e di risorse umane. Sarà una nostra priorità il 
buon e corretto funzionamento del Comune, nonché effettuare un’analisi per la 
redistribuzione degli spazi ed identificare forme di collaborazione intercomunali per 
ottimizzare i costi. 

Per migliorare l’efficienza dei servizi serve la collaborazione di tutti i cittadini, nel 
corrispondere i pagamenti delle tasse e delle sanzioni nei tempi stabiliti dalla legge. Sarà 
nostro compito attivare le forme più efficaci di recupero dei crediti di tasse e sanzioni non 
pagate, che ammontano a circa 3 milioni di euro, per garantire l’equità fiscale e l’erogazione 
di servizi di qualità.  



Uniti per Albiate - Candidata Sindaca Vanessa Gallo 
Programma amministrativo di mandato, Elezioni Amministrative Comunali 2024  

  
  

4/13  

2. Il cibo per l’anima. Cultura, sport, tempo libero 

Investire sulla cultura significa investire sul futuro per affrontare con pensiero critico le sfide 
del mondo di oggi e di domani. Una cultura condivisa con tutti i cittadini, di ogni età e 
appartenenza, per scoprire nuovi punti di vista sul paese e l’ambiente che ci circonda. 
Sogniamo un paese tutto da vivere in cui le persone possano godere appieno del proprio 
tempo libero, giovando delle proposte del territorio insieme agli altri cittadini, in una comunità 
ricca, dinamica, coesa. 

Il pilastro della promozione culturale sarà l’attuale biblioteca che diventerà un vero e proprio 
polo culturale. Percorsi di promozione della lettura, conferenze, organizzazione di mostre. 

Immaginiamo il polo culturale come la casa di tutti, uno spazio che unisce, un laboratorio di 
idee, di scambio culturale, di ricerca e innovazione, un punto di riferimento per i giovani 
albiatesi. 

Verificheremo come potenziare il polo culturale per: 

- diffondere arti, svago, cultura, incontri; rendere lo spazio più fruibile ampliando gli 
orari di accesso alla biblioteca per gli studenti universitari e le persone anziane; 

- vivere questo luogo come punto di incontro e confronto serale attraverso una sua 
apertura serale (almeno 1 volta per settimana); 

- promuovere il tutor della cultura: una guida per le attività culturali; l’idea è di 
coinvolgere studenti attraverso la messa in atto di convenzione con le scuole superiori 
per il riconoscimento dei crediti formativi e le associazioni del territorio; 

- predisporre una sala musica per la banda e le associazioni. 

Ci preme coinvolgere gli adolescenti, gli studenti universitari, i giovani lavoratori nel rendere 
più bello e stimolante il nostro paese. A riguardo immaginiamo Il comune come “tela e fonte 
di ispirazione” attraverso la messa in atto di Laboratori di idee per valorizzare e raccontare il 
paese attraverso concorsi video, musica, pittura, grafica, sito web, spazi murales… L’arte 
intesa come linguaggio universale, strumento di inclusione sociale e partecipazione attiva. 

Favorire la costruzione di percorsi, momenti di confronto intergenerazionale (giovani-anziani), 
rappresenta una priorità per alimentare il senso di appartenenza e scambiarsi le competenze 
in una relazione paritaria. 

PROMUOVIAMO UN PAESE DOVE TUTTI 

POSSANO AVERE UN’OPPORTUNITÀ INTERESSANTE 

PER USCIRE DI CASA E TORNARE ARRICCHITI 

Albiate custodisce una perla artistica, culturale e paesaggistica: Villa Campello e il suo parco. 
Sarà nostra cura mettere in campo tutte le nostre capacità per darle la valorizzazione che 
merita, in quanto vero patrimonio identitario della nostra comunità. 

Una comunità trova la propria ragione d’essere anche nella tradizione, nei momenti 
d’incontro e di svago. Proprio per questo sosterremo le associazioni culturali e sportive per la 
messa in atto della festa dello sport, degli eventi musicali, delle rassegne culturali, i mercatini, 
la notte bianca. Realizzeremo un programma annuale di queste iniziative, sviluppando 
strumenti atti a portarlo a conoscenza di tutti i cittadini sfruttando tutti i canali possibili, come 
App, canali social, sito internet. 
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La Sagra di San Fermo, da oltre 400 anni, rappresenta un punto di riferimento culturale, un 
appuntamento con la tradizione. Valorizzare, innovare anno dopo anno la manifestazione, 
rappresenta per l’amministrazione un elemento di attrattività per il comune di Albiate. Sarà 
quindi nostra cura collaborare e promuovere insieme all’Associazione “ Amici di San Fermo” e 
le altre associazioni coinvolte nell’organizzazione nuove idee, iniziative per mettere a punto 
un’agenda di appuntamenti nel corso dell’anno. 

Favorire la conoscenza della figura di Vittorino Colombo, attraverso la promozione 
dell’archivio storico, rappresenta per noi un importante esempio politico e apertura verso 
l’accoglienza. Valorizzare la banda musicale Santa Cecilia di Albiate, quale valore culturale e 
tradizionale del nostro Comune, si concretizzerà nel favorire luoghi di conoscenza e dialogo 
con i bambini e i ragazzi albiatesi, attraverso la co-progettazione di progetti musicali in 
collaborazione con la scuola e la riqualificazione della sala musicale adiacente alla palestra. 

 

 

 

 

Lo sport è un momento di crescita e un modo sano e bello per stare insieme, valore che ad 
Albiate si incarna nelle associazioni sportive presenti sul territorio e nel loro prezioso lavoro 
quotidiano. Sport per tutte le età e in tutte le sue accezioni, per favorire gioco, movimento, 
agonismo e soprattutto socialità. L’obiettivo sarà diffondere maggiormente la cultura dello 
sport. 

Il centro sportivo comunale adiacente alla scuola Ungaretti è un patrimonio da valorizzare. 
Azione prioritaria la manutenzione e riqualificazione delle palestre e dei servizi connessi 
(spogliatoi), pista di atletica, nonché la messa in atto di una gestione efficiente del centro da 
parte dell’Amministrazione comunale. Altro polo di interesse è dato dagli impianti sportivi 
presso l’oratorio Giovanni XXIII: obiettivo è avviare un tavolo di confronto con la Comunità 
Pastorale per una progettualità e valorizzazione del campo di calcio. 

Sport è anche quello praticato in modo libero, spontaneo e amatoriale, fonte di benessere e 
socialità. Luogo privilegiato per questo tipo di attività è il Parco di Villa Campello, in cui sarà 
riqualificato e innovato il percorso salute. Ma non solo: pensiamo allo sport libero, per creare 
occasioni di incontro per gli adolescenti, gli anziani, attraverso la creazione di aree pubbliche, 
vedasi ad esempio l’area festa, in cui predisporre un campo da basket, dei tavoli di ping pong 
e/o di bocce. 

Strutture sportive puntuali all’aperto: in collaborazione con le Associazioni Sportive Albiatesi, 
si valuterà la possibilità di creare alcuni campetti polifunzionali (es. basket e pallavolo) da 
realizzare in diverse aree pubbliche, per permettere una migliore fruibilità agli sportivi e 
disporre di “campo giochi” di prossimità. Verrà posta particolare attenzione alla loro gestione 
e sorveglianza.  

Sport accessibile a tutti e per tutti, perché rappresenta  
la miglior difesa dall’isolamento sociale e digitale 
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3. Stare bene è un diritto. Noi lo prendiamo sul serio 
L’Albiate che immaginiamo è un paese aperto, solidale, inclusivo, attento ai bisogni delle 
persone più fragili e vulnerabili. Per questo Albiate ritornerà ad essere socio della RETE 
INTERNAZIONALE DELLE CITTÀ SANE promossa dall’Organizzazione Mondiale della Sanità. 

Vogliamo anche un’Albiate che offra servizi a tutti i cittadini, servizi pensati per accompagnarli 
nelle diverse fasi della vita e dedicati al benessere psico-fisico e alla salute, per costruire un 
benessere di comunità. 

Nostro desiderio è coniugare la vicinanza e la quotidianità con servizi che tengano conto delle 
necessità della vita moderna, dando a tutti maggior fiducia nelle istituzioni. 

Tra tradizione e modernità: ricorrere alle buone pratiche del passato e agli strumenti attuali, 
valorizzando il personale del Comune, le risorse del volontariato e della cittadinanza attiva, 
per accogliere più serenamente il futuro. Il Comune è il vero protagonista, in forma singola o 
associata, dell’erogazione dei servizi sociali in stretto legame con le associazioni del terzo 
settore presenti sul territorio. 

Migliorare l’efficienza di questi servizi attualmente in atto rappresenta una priorità. La 
comunità al centro: significa ricreare il legame tra i cittadini, amministrazione, associazioni per 
ridurre le disuguaglianze, incoraggiare le persone ad avere una maggiore voce in capitolo sulla 
propria vita ed il proprio benessere, coinvolgere chi è a maggior rischio di avere una cattiva 
salute. Significa favorire la partecipazione attiva da parte dei cittadini verso la prevenzione, 
attraverso uno stile di vita più sano favorendo ed alimentando il sostegno e l’aiuto reciproco. 

Favoriremo la collaborazione con le case di comunità, un punto assistenza e cura di prossimità, 
in particolare la casa di comunità Macherio, promuovendo l’accesso ai servizi offerti 
(ambulatori locali con medici specialisti, accesso gratuito alle prestazioni infermieristiche di 
base). Promuoveremo la prevenzione e l’informazione per la promozione dei corretti stili di 
vita, attiveremo la telefonia amica per persone anziane sole e, per chi non dispone di mezzi 
propri, attiveremo soluzioni che favoriscano i trasporti sociali verso i luoghi di cura. 
Alimenteremo la collaborazione dell’amministrazione comunale con il Distretto socio-
sanitario, e le farmacie, i medici ed i pediatri del territorio (risultati fondamentali anche nel 
periodo della pandemia). 

Questi operatori di salute sono da valorizzare, coinvolgendoli e sostenendo il loro ruolo nella 
programmazione, insieme ai cittadini, alle associazioni e a tutti gli attori della comunità per 
pianificare interventi integrati per il benessere di tutti, partendo dai più piccoli. Per questo 
sarà una nostra priorità attivare e seguire i progetti già presenti nell’ambito distrettuale di 
Carate Brianza e presidiati dall’Ufficio di Piano, luogo di lavoro e pensiero, di supporto ai 
Comuni nella programmazione sociale. 

Lavoreremo con ATS ed ASST per promuovere e formare i tutor della salute, persone 
volontarie formate dal Centro di Servizio per il Volontariato per fornire informazioni e facilitare 
l’accompagnamento ai servizi socio-sanitari del territorio per creare ponti e mediare tra 
cittadino e pubblica amministrazione, in modo da facilitare l’accesso ai servizi sociali e sanitari 
del territorio. 

La salute dipende anche dalla qualità dell’ambiente; un esempio tra tutti la qualità dell’aria e 
gli effetti che produce sulla nostra salute. 
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Questo vuol dire immaginare un’Albiate che favorisca maggiormente la mobilità sostenibile 
(pedibus, piste ciclabili, interconnessione mezzi pubblici- bici, car sharing). Promuoveremo lo 
sport e l’attività fisica in tutte le fasce di età, riqualificando il percorso salute presente nel 
Parco di Villa Campello, sostenendo e migliorando le strutture sportive dedicate ai giovani e 
favorendo l’attività fisica per tutte le età, senza distinzione di genere. 

 Ci impegneremo a creare una rete tra operatori socio-sanitari, parrocchia e istituti scolastici e 
associazioni presenti sul territorio per le azioni di promozione del benessere e per la 
prevenzione del disagio giovanile e della violenza di genere. 

Collaboreremo con le associazioni che si rivolgono ai più fragili come la Caritas e che si 
occupano di sostegno alimentare alle famiglie indigenti. Avremo un'attenzione particolare alle 
persone sole ed alle famiglie in difficoltà con minori. 

Particolare riguardo alle persone con disabilità e alle loro famiglie attraverso l’eliminazione 
delle barriere architettoniche e il facilitare, in tutte le nostre politiche, l’inclusione e la 
partecipazione. 

Lavoreremo al fianco delle associazioni per favorire la sostenibilità dei loro progetti, aiutandole 
nella partecipazione ai bandi e nella raccolta di fondi. 

Ci impegneremo a qualificare uno spazio pubblico per poter accogliere le associazioni che si 
occupano di prevenzione e diagnosi precoce e aderiremo attivamente come comunità a 
tutte le campagne promosse in tal senso. 

Il tema dell’abitare è sempre più complesso e non rimandabile. Nella riqualificazione urbana 
che dovrà prevedere il recupero di aree dismesse, sarà nostro impegno ottenere alloggi 
protetti per persone sole, per gli anziani in difficoltà socio-economica. 

Con lo sguardo sempre rivolto all’integrazione con le politiche dei Comuni, della Provincia e 
degli Enti sovracomunali preposti, parteciperemo ad ogni attività che risulterà utile a 
promuovere il benessere e la salute di ogni cittadina e di ogni cittadino.  
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4. Per uno sviluppo economico e sostenibile. A km zero 
Per prima cosa il lavoro. Favoriremo l’apertura dello sportello lavoro attraverso AFOL, 
l’agenzia per la formazione e l’orientamento al lavoro, quale valido strumento di consulenza a 
disposizione dei cittadini. Per rendere più facile e immediata la conoscenza delle opportunità 
offerte da questo servizio, istituiremo sul sito istituzionale e sugli altri strumenti 
d’informazione, una sezione dedicata ai cittadini in cerca di occupazione, con le offerte di 
lavoro e le proposte di formazione disponibili. Inoltre, in collaborazione con le scuole 
secondarie di primo grado proponiamo di organizzare momenti d'incontro con gli studenti e 
le loro famiglie dove approfondire l'andamento dell'offerta di lavoro per una maggiore 
consapevolezza nella scelta dei percorsi di istruzione e formazione professionale utili a 
identificare nuovi sbocchi di lavoro futuro. 

Per favorire l’avvio e lo sviluppo di start up e l’attrattività di giovani ad operare nel nostro 
comune, valuteremo l’identificazione di spazi comunali in "co-working", utili ad abbassare i 
costi di gestione dell'attività e a creare uno spirito di condivisione e confronto tra i giovani 
imprenditori. Obiettivo è favorire la messa in rete della conoscenza/competenza, magari in 
stretta sinergia con le realtà produttive già presenti sul territorio. 

La presenza sul territorio di importanti realtà industriali è un punto di forza per attirare nuovi 
investimenti. Il Comune sarà impegnato nel costruire un confronto attivo con le pmi (piccole 
medie imprese) presenti sul territorio per semplificare le procedure inerenti le attività 
produttive. Valuteremo la possibilità di attivazione di uno sportello per poter accedere 
all’informazione di finanziamenti, bandi specifici in stretto contatto con la Camera di 
Commercio di Monza Brianza, quale ausilio alle imprese e ai piccoli commercianti, ad esempio 
informando sulle possibilità di partecipazione ai progetti di alternanza scuola-lavoro, oggi 
ponte indispensabile tra scuola secondaria e impresa. 

Per consolidare lo sviluppo del commercio locale, proporremo un rafforzamento del sistema 
incentivante e di supporto ai nostri commercianti favorendo l’accesso ai bandi regionali o 
nuove forme simili al bando del distretto del commercio Vallelambro. Lo sviluppo del 
commercio passa anche dalla riqualificazione del nostro centro, in particolare il quadrilatero, 
per renderlo più funzionale e attrattivo per gli esercizi commerciali. 

Verrà proposta la realizzazione di un piano locale per il commercio, un documento dove 
raccogliere tutte le iniziative di promozione commerciale del territorio in sinergia con i 
commercianti. Il Comune sarà impegnato a favorire il consolidamento delle attività esistenti e 
promuoverà l’insediamento di nuove attraverso un confronto e dialogo costante con 
l’Associazione dei commercianti, per la messa a punto di iniziative atte a promuovere 
l’acquisto locale (eventi a tema). Pensiamo anche alla promozione di un mercato agricolo km0 
settimanale nell’area mercato, che renda disponibile per i cittadini l’acquisto di beni prodotti 
da aziende agricole locali. 

 Il Turismo è il motore per rilanciare il commercio e i servizi sul territorio. Villa Campello è una 
location su cui investire a tal fine. La Sagra di San Fermo, il Salone del Mobile, il Gran Premio, 
i principali eventi su cui puntare anche per favorire nuovi insediamenti sull’accoglienza.  



Uniti per Albiate - Candidata Sindaca Vanessa Gallo 
Programma amministrativo di mandato, Elezioni Amministrative Comunali 2024  

  
  

9/13  

5. Per l’ambiente? Abbiamo un piano! 
Ci impegniamo ad adottare il Piano di Azione per l’Energia Sostenibile e il Clima (PAESC), che 
prevede una significativa riduzione della CO2 entro il 2030. Il nostro obiettivo è consegnare un 
luogo migliore in cui vivere alle prossime generazioni. 

Crediamo infatti che anche noi piccoli comuni dobbiamo fare la nostra parte investendo nelle 
nuove tecnologie, riducendo la produzione di rifiuti, riciclando meglio, usando energie 
rinnovabili, migliorando la viabilità, aumentando il verde, cercando di ridurre la nostra 
impronta ecologica. Dobbiamo farlo insieme a tutti i cittadini, provando a coltivare e far 
crescere una profonda e radicata cultura ambientalista. Perché l’ambiente siamo noi! 
Ambiente significa anche preservare il suolo, una risorsa non rinnovabile. 

Daremo seguito al progetto delle comunità dell’energia rinnovabile, identificando in primis 
gli edifici comunali su cui installare nuovi pannelli fotovoltaici e avviando un confronto con le 
aziende del territorio per testare la disponibilità a entrare nella CER in qualità di prosumer; in 
un secondo momento si avvieranno incontri con gli amministratori e assemblee pubbliche per 
l’analisi della domanda. 

Inoltre, nell’ottica di ridurre i consumi, verranno effettuate le diagnosi energetiche degli edifici 
pubblici (in particolare Remo Canzi, Villa Campello, biblioteca, Scuole) per capire come 
ottimizzare i consumi e orientarsi verso l’impiego esclusivo di fonti rinnovabili. Sarà nostra cura 
avviare un confronto e dialogo con il Gestore dei Servizi Energetici – GSE – per identificare le 
forme di supporto e incentivazione specifiche per i piccoli comuni. 

Predisporremo il piano del verde urbano, con i seguenti obiettivi: 

- migliorare le condizioni complessive del territorio comunale dal punto di vista 
ecologico e dei servizi ecosistemici; 

- approfondire e sviluppare l’analisi degli spazi aperti e del verde pubblico, al fine di 
pianificare le nuove aree verdi e definire gli indirizzi e i criteri per la progettazione; 

- prevedere, dove possibile, la realizzazione di aree verdi con funzione di mitigazione 
degli impatti antropici, localizzate ai margini delle aree infrastrutturali, specialmente 
viarie, utilizzando le specie opportune; 

- promuovere azioni di informazione, sensibilizzazione e coinvolgimento attivo di tutti i 
portatori di interesse nella co-gestione partecipata e inclusiva del verde. 

Promuovere il rispetto dell’ambiente, significa anche ridurre la quantità di rifiuti prodotti 
attraverso una politica comunale che favorisca il riutilizzo e il riciclo. 

Proponiamo di avviare una “politica del riuso” predisponendo spazi attrezzati, così come già 
avviene in diversi Comuni limitrofi, dove ogni cittadino può consegnare ciò che non serve più 
e che può essere utile ad altri. 

Saremo impegnati nel monitoraggio e nel rispetto della qualità del servizio confrontandoci 
con Gelsia e con la cittadinanza per migliorare ulteriormente i servizi. Sarà nostra azione 
prioritaria incentivare la riscossione da parte di tutti della TARI per poter abbassare l’attuale 
aliquota, tra le più alte della Brianza. 

Ci sarà un maggior controllo anche attraverso la polizia locale sui luoghi più usuali di 
abbandono. 
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Attueremo Appalti verdi, un sistema di acquisti di prodotti e servizi ambientalmente 
preferibili, cioè "quei prodotti e servizi che hanno un minore, ovvero un ridotto effetto sulla 
salute umana e sull'ambiente rispetto ad altri prodotti e servizi utilizzati allo stesso scopo". 

Redigeremo un vademecum da mettere in atto anche per gli eventi organizzati sul territorio 
(plastic free, etc.). 

Aderiremo al Patto dei Sindaci per il Clima e l'Energia, un’iniziativa della Commissione 
Europea lanciata nel 2008 per riunire in una rete permanente le città che intendono avviare 
un insieme coordinato di iniziative per la lotta ai cambiamenti climatici. 

6. Un paese bello, curato e sicuro. Pensato per essere vissuto 
Vogliamo puntare sempre di più su un paese che offra benessere, sicurezza, vivibilità e 
inclusione, un luogo dove ognuno possa vivere serenamente avendo accesso a tutti i servizi, 
sfruttando le opportunità, gli spazi verdi che Albiate può e deve mettere a disposizione. 

I beni comuni sono funzionali al benessere individuale e collettivo, Sono espressione 
dell’attenzione e della cura che un’amministrazione pone al vivere comune, in cui si 
intrecciano percorsi di vita, di lavoro, in cui si costruisce quel progetto di comunità e 
radicamento sul territorio. 

Immaginiamo un paese dove ci siano tanti luoghi per il tempo libero e l’aggregazione e spazi 
per attività commerciali. Questa è la sfida che vogliamo raccogliere. Per farlo si dovrà dare 
spazio a nuove idee su molti argomenti: nuove opere da realizzare, cura del territorio, 
sostegno del commercio, sviluppo sociale, partecipazione. A ognuna di queste idee dovranno 
corrispondere uno o più luoghi, spazi specifici, attrezzati, funzionali e ben curati. E per 
mantenerli tali, avremo bisogno dell’impegno, della collaborazione e del senso civico di tutti. 

Nella messa in atto del Piano di Governo del Territorio (PGT) l’obiettivo prioritario sarà 
garantire il bilancio positivo del consumo di suolo, orientando le attività di trasformazione 
urbanistico-edilizie verso le aree già urbanizzate, degradate o dismesse, da riqualificare o 
rigenerare. 

Sarà nostra priorità governare le scelte di pianificazione urbana in un approccio che favorisca 
il dialogo e la partecipazione tra i diversi attori coinvolti nell’interesse della collettività. 

Confermiamo gli Ambiti di Trasformazione previsti (AT), allo scopo di finalizzare gli interventi 
all’uso pubblico e valorizzare maggiormente il tessuto urbano con una attenta progettazione 
del verde e piantumazione di alberature, contenendo il consumo del suolo anche negli Ambiti 
di Trasformazione (AT), con l’applicazione degli indici urbanistici minimi previsti. Si ritiene 
inoltre importante garantire ai cittadini Albiatesi un più agevole accesso all’acquisto della 
prima casa (Aree ERS), reso particolarmente impegnativo a causa delle crescenti difficoltà 
nell’ottenimento dei mutui presso gli Istituti di credito. 

Verranno ripensate, riprogettando le aree a parcheggi intervenendo su l'asfaltatura, 
manutenzione pianificata dei marciapiedi, l’arredo urbano creando dei percorsi pedonali 
sicuri. Un assetto bello, fruibile e riqualificato è il punto di partenza per Albiate che si 
rinnova. 

Il parco di Villa Campello e le diverse aree pubbliche (giardini case rosse, area feste) urbani 
necessitano di attenzioni e manutenzione continue. Massimo impegno sarà rivolto alla loro 
cura per renderli più accoglienti soprattutto per i bambini. Nell’area feste, all’interno di una 
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delle aree di rigenerazione, verrà realizzato un campo di basket e giochi per bambini, panchine. 
Un luogo per socializzare a servizio del quartiere. 

Il Parco di Villa Campello è un luogo molto frequentato e apprezzato da molti cittadini albiatesi. 
Abbiamo intenzione nei prossimi anni di realizzare importanti riqualificazioni. Proponiamo di 
aggiornare l’arredo urbano con panchine, posti a sedere e tavoli più sicuri, robusti, in qualche 
caso coperti e più resistenti agli atti vandalici. Per farlo lanceremo una campagna di 
partecipazione con le famiglie, i giovani e tutti i cittadini che vorranno partecipare. Una nuova 
idea da costruire insieme! 

La morte fa parte della vita, vogliamo ridare dignità al cimitero comunale, riqualificando gli 
spazi esistenti, favorendo un miglior accesso (apertura 2° porta) e attraverso un’azione di 
derattizzazione, un intervento atto a salvaguardare la salute e, al contempo, riequilibrare 
l’ambiente circostante dall’eccessiva proliferazione di questi animali. 

7. Una scuola grande come il mondo 
Sostenere la scuola non è solo un dovere istituzionale: è un modo perché ogni persona abbia 
le stesse opportunità, così che ognuno possa trovare ed esprimere al meglio i propri talenti ed 
essere a pieno titolo un cittadino del mondo. 

Educazione dai primi giorni di vita, un momento importante di apprendimento e socialità. Per 
la fascia 0-6 anni, si provvederà ad aprire uno sportello dedicato per accedere ai bonus asilo 
e alle altre agevolazioni previste per garantire l’accesso ai servizi all’infanzia per tutte le 
famiglie. 

Una scuola viva e vivace, che diventi per i ragazzi un’esperienza di vita indelebile, si 
costruisce in un rapporto di dialogo, confronto, reciproco stimolo e supporto con la dirigenza 
scolastica, il corpo docenti, il Consiglio di istituto e i Comitati Genitori. Favoriremo il confronto 
e la collaborazione con tutti i soggetti, coinvolgendo anche le associazioni del territorio, per la 
stesura del Piano Diritto allo Studio e l’ampliamento dell’offerta formativa, rispettando e 
valorizzando le competenze di ognuno. 

Una scuola di qualità è anche una scuola inclusiva, nella quale le difficoltà, le differenze e le 
disabilità trovano posto in modo armonico. Perché questo accada, ci impegneremo per 
mettere a disposizione educatori e/o mediatori culturali dedicati al sostegno per alunni disabili 
o per chi manifesta altro tipo di necessità riconosciuta. 

IN UN AMBIENTE BELLO E ARMONIOSO SI APPRENDE MEGLIO! 

Tutto questo si costruisce anche concretamente, dando ai ragazzi ambienti belli, accoglienti, 
curati nei quali trascorrere alcuni dei momenti più importanti della loro formazione 
scolastica e di vita. Ci impegniamo quindi nell’opera di riqualificazione ed ammodernamento 
degli edifici delle scuole “Ungaretti” e “Enrico Fermi” e degli spazi adiacenti (mensa, spazi 
all’aperto, palestre, pista d’atletica), anche cercando risorse regionali, nazionali previste per 
gli enti pubblici. Per far questo ci impegneremo a seguire gli standard qualitativi previsti dal 
Programma Scuola 4.0. 

In stretta sinergia con la Scuola e le realtà educative presenti sul territorio ci impegneremo a 
tutto campo per favorire i progetti pomeridiani all’interno della scuola secondaria, 
attraverso il coinvolgimento delle associazioni presenti sul territorio.   
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Prevediamo di istituire l’assegnazione di borse di studio rivolte a studenti per merito e per 
necessità, in modo da sostenere la spesa economica di frequenza del percorso scolastico. 

Scuola significa anche diventare cittadini consapevoli: si riattiverà la collaborazione con la 
Polizia locale e si darà avvio alla collaborazione con ANPI per promuovere una cultura di pace, 
sicurezza e di rispetto dell’ambiente. Si identificheranno in collaborazione con la scuola e il 
comitato genitori nuove modalità di partecipazione affinché i ragazzi diventino i protagonisti 
della giornate da non dimenticare (giornata della memoria, 25 aprile, 2 giugno). 

Proponiamo un coinvolgimento del Consiglio Comunale dei ragazzi nella messa in atto dei 
progetti che verranno da loro presentati, stabilendo un budget specifico a tal fine. Per 
facilitare la vita quotidiana delle famiglie albiatesi, verranno garantiti i servizi scolastici come 
pre e post-scuola. 

Educazione e socialità anche d’estate: per i mesi estivi sarà nostra priorità favorire 
l’interazione e sinergia tra le diverse associazioni sportive, ambientali, culturali, l’oratorio per 
offrire la possibilità di far vivere ai nostri ragazzi un’esperienza estiva stimolante, educativa e 
divertente, e rispondere alle esigenze lavorative delle famiglie. 

8. Mobilità. Un’esigenza di oggi, la sfida del futuro 
Obiettivo della mobilità sostenibile è promuovere l’inclusione sociale, l’efficiente impiego 
delle risorse e la riduzione dell’impatto sull’ambiente; promuovere una maggior disponibilità 
personale a cambiare un po’ le nostre abitudini, a sperimentare nuovi mezzi di trasporto. Per 
noi la mobilità sostenibile è un percorso in cui tutti, cittadini, amministrazioni pubbliche e 
politica, scelgono di condividere un nuovo modo di muoversi. Noi siamo pronti a sperimentarlo 
ad Albiate. 

Nel bacino padano, ogni Comune è chiamato a identificare strategie e misure per migliorare 
la qualità dell’aria. Sarà nostra priorità favorire sistemi di mobilità sostenibile: dalla 
progettazione di un sistema di interconnessione dei trasporti con gli altri Comuni limitrofi, 
Triuggio, Seregno, Sovico e Carate, alla realizzazione di percorsi ciclopedonali condivisi. A tal 
fine, sarà nostra priorità identificare linee di finanziamento agevolato a livello regionale, 
nazionale ed europeo. Saremo sempre attenti a cogliere le opportunità. Saranno approfondite 
le condizioni per creare nuovi percorsi ciclopedonali e completare quelli esistenti. In particolare 
si propone quanto segue:  

- possibilità di sviluppare una pista ciclopedonale nelle vie Trieste, Nazario Sauro e 
Oberdan, che possa rendere il collegamento tra la frazione Dosso e l’Ambito di 
Trasformazione AT6 più sicuro e possibilmente più piacevole con un viale alberato; 

- verifica della possibilità di sviluppo di nuovi percorsi ciclabili verso Sovico e comuni 
limitrofi; 

- valutazione delle possibilità di creazione di un percorso in continuità della pista 
ciclabile di Via Battisti con la pista ciclabile della Valle del Lambro. 

Riattivare il Pedibus, un importante strumento di promozione degli spostamenti a piedi per 
tratte brevi all’interno del paese, oltre che una piacevole occasione di incontro e 
socializzazione per bambini e genitori. Lavoreremo affinché questo progetto riviva e si rinnovi 
ad Albiate dopo grazie al coinvolgimento e alla partecipazione volontaria di genitori e delle 
associazioni.  
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In collaborazione con la Polizia Locale si verificherà la fattibilità di predisporre un piano viario 
che elimini le criticità in materia di sicurezza stradale, aumentando il numero di posteggi a 
servizio dei residenti e delle attività commerciali. Si opererà in stretta collaborazione con la 
Provincia di Monza e della Brianza, per garantire una maggiore sicurezza ai residenti nelle vie 
a nord–Ovest della strada Provinciale Viale Lombardia (S.P.6). 

Eliminazione barriere architettoniche: noi immaginiamo un paese che possa consentire ai 
disabili, agli anziani e a tutte le persone con difficoltà motorie, di poter circolare senza ostacoli 
per le vie ed i marciapiedi di Albiate in completa autonomia. Si evidenzia che, oltre a diversi 
marciapiedi, anche l’area delle feste ed il cimitero non sono ancora perfettamente accessibili, 
pertanto si rende necessario prevedere la realizzazione di scivoli ed adeguate pavimentazioni. 

9. Una città con testa e cuore. Cittadinanza attiva, pace 
Un comune ricco non è solo un comune con un reddito pro capite alto, ma quello in cui i 
cittadini sentono che la loro casa non finisce sull’uscio della propria abitazione e si impegnano 
in prima persona per costruirla insieme, nel loro paese e al di fuori di esso. 

Abbiamo in mente un paese che pratica apertura e accoglienza, con la memoria del passato e 
lo sguardo sul presente, propri di una comunità forte e radicata, che non ha paura delle sfide 
del futuro ma le affronta con coraggio e intelligenza, con la testa e con il cuore. 

L’educazione civica parte dai primi anni d’età, con l’esperienza del Consiglio Comunale dei 
Ragazzi ma anche attivando i gemellaggi in cui le scuole sono protagoniste con altre realtà 
europee. 

La Costituzione al centro. La consegna agli Albiatesi che compiono 18 anni di una copia della 
Costituzione e l’attestato di Cittadinanza Europea faranno parte di un percorso di 
coinvolgimento dei giovani per promuovere la cittadinanza attiva. Sarà nostra intenzione 
favorire l’accesso alla conoscenza e alle opportunità offerte ai cittadini europei, anche 
immaginando l’organizzazione dei viaggi al Parlamento Europeo per i maggiorenni. 

Le associazioni sono il cuore pulsante della nostra comunità. Avvieremo un tavolo 
programmatico a cadenza periodica con la Consulta delle Associazioni Albiatesi per 
condividere progetti e iniziative. Verificheremo la possibilità di istituire sul sito comunale una 
sezione ad hoc per accedere alle info dell’agenda eventi proposti sul territorio. 

Crediamo profondamente nel valore educativo del volontariato per la crescita personale. Un 
modo per i giovani di affacciarsi al mondo del lavoro avendo già avuto esperienza nel sociale. 
A tal fine, organizzeremo la giornata del volontariato, un momento di incontro e confronto 
tra le associazioni presenti sul territorio e la cittadini. 
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